

COLOMBIA >

Ecopetrol está en problemas y es por culpa de medida que no ha podido cumplir el Gobierno de Gustavo Petro

De acuerdo con la calificadora Moody's, los retrasos en la transición energética hacia energías limpias llenan de incertidumbre a los inversionistas

Por Juan Escobar Fernández

25 Jul, 2024 07:38 p.m. CO

Icons for social media (Facebook, WhatsApp, Telegram, LinkedIn, Email) and a 'Guardar' button.



Ecopetrol es la empresa estatal más rentable de Colombia. El Gobierno busca una transición hacia energías limpias y dejar de depender del petróleo - crédito Luisa González/Reuters

La agencia calificadora Moody's publicó un nuevo informe en el que se analizan las finanzas, los retos y el futuro de las empresas petroleras en Colombia, Argentina, México y Brasil. Destaca la situación de Ecopetrol en Colombia, que en la actualidad tiene una calificación en Baa2 con perspectiva negativa.



Te puede interesar:

Petro salió en defensa de Camilo Romero tras ser mencionado en entramado de la Ungrd: "Por defender el botín se acusarán inocentes"

El informe resalta los esfuerzos de Ecopetrol, que tiene como presidente a Ricardo Roa Barragán, para priorizar la transición hacia la energía limpia, un compromiso que el presidente Gustavo Petro también manifestó en varias

PUBLICIDAD

Lo Último | Colombia

Atlético Nacional perdería a una de sus figuras: desde Francia confirmaron interés de un equipo



Presidente de la Corte Suprema de Justicia pidió respetar la "independencia judicial" en investigación sobre la Ungrd

Alcalde de Bogotá se pronunció sobre disturbios en la Universidad Nacional

Desaparecen en Venezuela dos soldados retirados colombianos tras hacer escala en Maiquetía

Retiran de sus cargos a tres candidatos para

ocasiones y con la que promete poner fin a la dependencia del país de los combustibles fósiles y no firmar nuevos contratos de exploración y explotación de hidrocarburos.

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#).



Te puede interesar:

Presidente Gustavo Petro inauguró la polémica Casa Colombia en el marco de los Juegos Olímpicos de París

Al respecto, Moody's resalta que, aunque Colombia genera entre un 60% y 70% de su electricidad a partir de energía hidroeléctrica, **las sequías recientes hicieron que esta fuente sea menos confiable en comparación con el pasado.**



En mayo de 2024, Moody's redujo la calificación de crédito global de **Ecopetrol** de Baa3 a Ba1 y modificó su perspectiva de negativa a estable - crédito Andrew Kelly/Archivo

Entonces, a pesar de los esfuerzos en para hacer la transición a energías más sostenibles, la calificadora destaca que los planes de seguridad y transición energética a renovables generan incertidumbre entre los inversionistas.



Te puede interesar:

Gustavo Petro edifica la primera Casa Colombia

líder de la Defensoría del Pueblo: alega retaliaciones

PUBLICIDAD



infobae
NEWSLETTERS

FRONTERAS AFUERA
Laureano Pérez Izquierdo
te cuenta que pasa
en el mundo

REGISTRATE GRATIS >

Te Recomendamos

- 1 Lotería de la Cruz Roja: estos fueron los números ganadores el 23 de julio 
- 2 Luis Mesa se refirió a la muerte de su personaje, Daniel Valencia, en 'Yo soy Betty, la fea': "Sé que se van a divertir mucho" 
- 3 Amante de Pablo Escobar rompió el silencio 30 años después de la muerte del capo 
- 4 Lotería de Manizales: estos fueron los números afortunados el 24 de julio 
- 5 Lotería del Valle: estos fueron los números ganadores del sorteo del miércoles 24 de julio de 2024 

PUBLICIDAD



infobae
NEWSLETTERS

AMÉRICA
La información
más destacada
de la región



Gustavo Petro pidió a la ministra de Deporte que la cátedra de educación física de nuevo sea obligatoria en los colegios



de la región

REGISTRATE GRATIS >

El equilibrio que debe buscar el Gobierno

“El Gobierno debe buscar un equilibrio entre la promoción de las energías renovables y la evaluación de nuevos contratos de exploración de petróleo y gas, además de garantizar un suministro local adecuado de gas natural ante las sequías y disminución de las reservas”, dice el informe de la entidad.

Dentro de las complicaciones mencionadas, **Moody's recalca la intervención del Gobierno en el sector energético, problemas de seguridad y tensas relaciones con las comunidades locales, lo que impide que se hagan múltiples proyectos.** Entre esos están casos como:

- Canacol Energy, que canceló su gasoducto Jobo-Medellín debido a problemas legales, sociales y de seguridad.
- Enel, que no pudo acceder a su parque eólico en La Guajira durante más del 50% de los días de trabajo, destacan estos desafíos.
- EDF Renewables Colombia se retiró de su proyecto solar en Girardot (Cundinamarca) por retrasos en permisos ambientales y cambios en las normas fiscales e industriales.



Gustavo Petro, presidente de Colombia, confirmó en diferentes oportunidades que Colombia no firmará nuevos contratos de exploración y explotación de petróleo y gas, pese a que hay reservas solo para los próximos siete años - crédito Canacol

Exposición crediticia de **Ecopetrol**

Para Moody's, la exposición crediticia de las principales petroleras nacionales en América Latina a riesgos ambientales es muy alta. Empresas como **Pemex**, **Petrobras**, **Ecopetrol** y **YPF** tienen un perfil E-5 en su sistema de puntuación ESG, y todas poseen indicadores de descarbonización (CTI) de CT-8 o más.

En el caso de **Ecopetrol**, que tiene un CT-9, esto se traduce en un riesgo “muy débil” en cuanto a descarbonización, lo que generalmente indica un modelo de negocio fundamentalmente inconsistente a largo plazo con la

transición a una economía baja en carbono.

Sin embargo, reconoce que **Ecopetrol** tiene la política más sólida entre las cuatro empresas y está menos expuesta a las emisiones. En contraste, Pemex muestra la máxima exposición a la descarbonización, lo que refleja una baja diversificación de sus gastos de capital. Para 2024, **Ecopetrol** planea invertir entre USD6.000 y USD7.000 millones, destinando casi la mitad a proyectos relacionados con la transición energética.

Además, la empresa cuenta con fondos suficientes para mantener este nivel de inversión sin necesidad de contraer más deuda.



Ricardo Roa Barragán es el presidente ejecutivo de **Ecopetrol**. La Fiscalía lo investiga por haber permitido la entrada de dineros ilícitos a la campaña presidencial de Gustavo Petro, ya que fungió como gerente de esta - crédito Luis Jaime Acosta/Reuters

Necesidad de endeudamiento

El informe advierte que si bien **Ecopetrol** planea financiar internamente las inversiones de capital para 2025-2026, una ayuda del Gobierno para una transición energética más rápida podría aumentar su necesidad de endeudamiento. Esto, a su vez, **presionaría la calidad crediticia de la compañía.**

Moody's concluye que "las complicaciones, incluida la intervención del Gobierno en el sector energético, persistirán en 2024, especialmente ante el empeoramiento de los problemas de seguridad y las tensas relaciones con las comunidades locales, que ya han impedido proyectos de hidrocarburos y energía renovable".

Compartir nota:



Seguir leyendo

Desde París, Gustavo Petro volvió a comparar a los deportistas colombianos con la primera línea: "No les gusta la palabra" →

Gustavo Petro pidió a la ministra de Deporte que la cátedra de educación física de nuevo sea obligatoria en los colegios →

Esta es la autopista que permitirá reducir en seis horas el viaje entre Medellín y →

+ Temas Relacionados

[Ecopetrol](#)
[Problema](#)
[Medida](#)
[Gustavo Petro](#)
[Ricardo Roa](#)

[Transición Energética](#)
[Colombia-Economía](#)
[Colombia-Noticias](#)



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Por problemas de salud, Iván Villazón canceló conciertos programados para el fin de semana

El artista hizo el anuncio en redes sociales y se excusó con los empresarios por su ausencia de las Fiestas del Mar en Santa Marta y otros eventos programados para los próximos días



Ecopetrol está en problemas y es por culpa de medida que no ha podido cumplir el Gobierno de Gustavo Petro

De acuerdo con la calificadora Moody's, los retrasos en la transición energética hacia energías limpias llenan de incertidumbre a los inversionistas



Quién es Joaquín Guzmán López, el hijo del Chapo y hermano de Ovidio que se entregó junto al Mayo Zambada

El día de hoy se entregó a las fuerzas de ley de Estados Unidos, junto con el Mayo "Zambada", sin embargo, a lo largo de los años, se ha involucrado en los negocios criminales heredados de su padre Joaquín "El Chapo" Guzmán



Captura de Ismael "El Mayo" Zambada: sigue EN VIVO los detalles sobre la caída del líder del Cártel de Sinaloa

Sigue en vivo todas las actualizaciones sobre la captura del narcotraficante entregado en El Paso, Texas, Estados Unidos, de acuerdo con trascendidos



Así confirmó EEUU la detención del Mayo Zambada y el hijo del Chapo Guzmán

Los narcotraficantes se entregaron en un aeropuerto privado en El Paso, Texas durante el jueves 25 de julio



PUBLICIDAD

VIOLENCIA →



Sicarios asesinaron a niña de 13 años en su propia casa: intentaban atentar contra su madre

ENTRETENIMIENTO →



Pipe Bueno firmó contrato con Warner Music Latina para impulsar la música regional colombiana: "A un nuevo nivel"

DEPORTES →



Esta sería la razón para que Álvaro Montero no jugará con Millonarios ante Atlético Nacional

Así se ejecutó el primer bombardeo contra las disidencias en el Gobierno Petro: "Nunca han estado prohibidos"

Miguel Varoni guarda un secreto que quedó en evidencia en el detrás de cámaras de 'Pedro, el escamoso 2'

Luis Díaz recibe duras críticas en Inglaterra: la prensa no tiene piedad con el colombiano

Niños quedaron atrapados en un colegio en medio de enfrentamientos en El Tambo, Cauca

Spotify presentó las 30 canciones más escuchadas de artistas colombianos en el primer semestre de 2024

América de Cali vs Envigado: resultado del 25 de julio, goles, resumen y próxima fecha

Disidentes se robaron un carro de la UNP en Cauca: es crítica la situación de orden público en el departamento

Daddy Yankee fue nominado por primera vez a unos premios cristianos: "Me siento verdaderamente honrado"

Adrián Ramos histórico: el delantero llegó a 100 goles con la camiseta de América de Cali

Comerciantes del Guaviare y Meta cerraron sus negocios por panfleto amenazante atribuido a disidencias de las Farc

Yina Calderón tachó de "solapada" a Ángela Aguilar tras la boda con Christian Nodal

Jugador de Atlético Nacional hizo polémicas declaraciones contra la hinchada de Millonarios